

Six autres évêques étaient présents à la cérémonie du sacre : Mgr Guigès, évêque d'Ottawa, Mgr Larocque, évêque de Germanopolis, Mgr de Goësbriand, évêque de Burlington, Mgr Sweeney, évêque de Saint-Jean, N.-B., Mgr Larocque, évêque de Saint-Hyacinthe, et Mgr Wadhams, évêque d'Ogdensburg.

Mgr Bourget se trouvait alors retenu à l'Hôtel-Dieu par la maladie.

Mgr Fabre devint évêque de Montréal le 11 mai 1876, après la démission de Mgr Bourget; dix ans plus tard, le 8 juin 1886, il était élu archevêque, et recevait le pallium le 27 juillet de la même année.

Pendant ses vingt-trois années d'épiscopat, Mgr Fabre a été infatigable: il a visité sans jamais y manquer toutes les paroisses de son immense diocèse, il a fait lui-même toutes les ordinations, toutes les confirmations et toutes les consécrations d'église.

Le chiffre des cérémonies accomplies par le vénérable pontife est vraiment étonnant : ordinations, 210 ; professions religieuses et prises d'habit, 4,200 ; confirmations, 222,438 ; consécrations d'églises, 47 ; visites de paroisses, 1,254 ; bénédictions de cloches, 204 ; consécrations d'autels fixes, 91 ; consécrations de pierres d'autels, 969 ; consécrations de calices, 1,252 ; consécrations des saintes huiles, 23 ; bénédictions de cimetières, 20 ; grand'messes, 700 ; installations de chanoines, 25 ; absoutes d'évêques, 10.

Sept évêques ont été sacrés par lui : Mgr Lorrain, vicaire apostolique de Pontiac ; Mgr O'Brien, archevêque de Halifax, Mgr Louage, évêque de Dacca, Mgr Emard, évêque de Valleyfield, Mgr Decelles, évêque titulaire de Druzipara et condjuteur de Mgr Moreau, évêque de Saint-Hyacinthe, Mgr Larocque évêque de Sherbrooke, et Mgr Langevin, archevêque de Saint-Boniface.

Il a donné la bénédiction au Révérendissime Père Antoine, abbé mitré de la Trappe d'Oka.

Enfin dans l'espace relativement court de vingt-trois ans, Mgr Fabre a pu faire 1,919 tonsurés 1,559 minorés, 1,415 sous-diacre, 1,219 diacres, et 1,030 prêtres.

Ces prêtres, appartenant à quatre-vingt-huit diocèses ou ordres religieux, sont répandus aujourd'hui sur tous les points du globe terrestre.

Sept sont devenus évêques : Mgr Pascal, évêque titulaire de Mosinopolis, vicaire apostolique de la Saskatchewan, Mgr Emard, évêque de Valleyfield, Mgr Beaven, évêque de Springfield,